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ÎÁËÈÊ ÈÐÁÈÒÀ
Глава муниципалитета рассказал о спасении домов-памятников и объяснил,  

почему городу не хватает воды
В сентябре 2018 года в Ирбите был избран новый глава муни-

ципалитета. Данный пост занял Николай Юдин, до этого в те-
чение почти двух лет работавший в администрации в каче-
стве первого заместителя главы. Корреспондент «МК-Урал» 
встретился с мэром и попросил рассказать об итогах минув-
шего года, а также о том, как решаются наболевшие вопросы.

Ирбит входит в число наиболее 
обсуждаемых муниципалитетов 
Свердловской области. Бывший 
центр российской торговли в пол-
ной мере можно назвать городом 
контрастов. Здесь сосредоточены 
производственные площадки, чья 
продукция известна по всей стране 
и даже во всем мире, но сохраняется 
достаточно высокий уровень безра-
ботицы. Ирбит привлекает туристов 
уникальной купеческой архитекту-
рой, но отпугивает их состоянием 
памятников этой самой архитек-
туры. По многим проблемам горо-
жанам приходится обращаться не 
только к губернатору Свердловской 
области, но и к президенту России. 
Мы попросили главу Ирбита Нико-
лая Юдина рассказать, как админи-
страция муниципалитета собирает-
ся решать накопившиеся проблемы.

– Николай Вениаминович, с 
какими финансовыми и экономи-
ческими показателями Ирбит за-
кончил прошлый год?

– В целом в муниципалитете на-
блюдается положительная динамика. 
Объемы промышленного производ-
ства в ценовом выражении по итогам 
2018 года выросли на 156 млн рублей 
к уровню 2017 года и составили 8,6 
млрд рублей. Существенно выросла 
средняя зарплата – с 28,6 до 36,7 ты-
сячи рублей. Что касается муници-
пального бюджета, то он исполнен 
без дефицита: доходы составили 1,44 
млрд рублей (это на 153 млн рублей 
выше прошлого года), расходы – 1,41 
млрд рублей. Впервые за много лет 
в городе возобновилось строитель-
ство жилья, не связанное с реализа-

цией каких-то программ. На улице 
Стекольщиков на собственные сред-
ства частной компанией возводится 
многоквартирный дом. Думаю, это 
достаточно важный показатель, кото-
рый демонстрирует появление спро-
са на жилье.

– Несмотря на довольно устой-
чивый рост экономики, в Ирбите 
говорят о высоком уровне безра-
ботицы. Насколько эти разговоры 
обоснованы?

– Мы до сих пор ощущаем от-
голоски закрытия стекольного за-
вода (ОАО «Ирбитский стекольный 
завод» было признано банкротом в 
2007 году. – Прим.), когда единов-
ременно работу потеряли 900 чело-
век. Даже с учетом открытия в го-
роде новых производств, полностью 
нейтрализовать последствия этого 
события пока не удается. Тем не ме-
нее, на протяжении последних лет 

наблюдается постепенное снижение 
безработицы. В 2016 году уровень 
безработицы составлял 3,44% (726 
безработных), в 2017-м – 3,07% (598 
человек), а в 2018 году – 2,89%, ра-
боту ищут 563 человека.

– Какие резервы есть в городе 
для снижения уровня безработи-
цы?

– Мы возлагаем надежды на раз-
витие туризма, которое должно дать 
импульс малому бизнесу и, соответ-
ственно, содействовать созданию 
новых рабочих мест. В частности, 
нам уже сейчас не хватает гости-
ничных номеров, а строительство 
новых средств размещения потянет 
за собой и создание предприятий 
общепита и других сервисов. Мы 
планируем развивать событийный 
туризм. В частности, в 2021 году мы 
намерены провести в Ирбите этап 
Чемпионата мира по мотокроссу на 
мотоциклах с колясками. Ранее по-
добное мероприятие проводилось 
в Каменске-Уральском и в день в 
город приезжали до 20 тысяч тури-
стов.
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Новости 
День борьбы с туберкулезом

24 Марта - Всемирный День борьбы с туберку-
лезом. В рамках этого дня, участники кружка «Охрана 
здоровья взрослого населения» Ирбитского медкол-
леджа организовали и провели волонт рскую акцию. 

Волонт ры специальности «Сестринское дело» 
291 МС группы, под руководством преподавателя 
Ольги Петровны Рогачевой, подготовили и провели 
тематические классные часы для студентов ГАПОУ 
СО «Ирбитский политехникум». 

Студентам вручили памятки «Что нужно знать о 
туберкулезе», где были прописаны методы первич-
ной профилактики. Осведомленность населения о 
сложной и опасной болезни - основная цель профи-
лактических акций.

«Дорогами сказов»
1 апреля начинается прием работ участников 

конкурса декоративно-прикладного творчества 
«Дорогами сказов», посвященного 140-летию со 
дня рождения П.П. Бажова. 

Участниками могут стать жители города Ирбита. 
Для участия  необходимо нарисовать рисунок или 
выполнить иную плоскостную работу или же соз-
дать авторскую игрушку по мотивам сказов великого 
русского писателя Павла Петровича Бажова. Лучшие 
работы будут выставлены в экспозиции Ирбитского 
историко-этнографического музея с апреля по август 
2019 года. 

Работы принимаются в Ирбитском историко-эт-
нографическом музее с 1 по 13 апреля 2019 года по 
адресу: г. Ирбит, ул. Кирова, 74. Вторник-пятница – с 
9.00 до 17.00, суббота – с 11.00 до 16.00. Телефон для 
справок: 3-73-99. 

Убил за фунфырик
В Ирбите накануне произошло страшное 

убийство ‒ 40-летний местный житель зарезал 
двухлетнюю дочь своей сожительницы.

Матери девочки в тот момент не было дома, она 
находилась на работе, а отчим пил. Ребенок случай-
но разбил фунфырик. В гневе мужчина схватил нож 
и нанес несколько ударов девочке, которая умерла 
до приезда врачей. Обо всем случившемся мужчина 
сам рассказал полицейским, которые его и задержа-
ли. «Подозреваемый с места преступления не скры-
вался, самостоятельно сообщив о случившемся и до-
ждавшись прибытия сотрудников полиции. Он был 
ранее судим за преступление против личности», – 
сообщил начальник пресс-службы областного главка 
полиции Валерий Горелых.

В пресс-службе СУ СКР по Свердловской обла-
сти рассказали, что мужчине уже предъявлено обви-
нение в убийстве малолетней, совершенном с осо-
бой жестокостью. Ему грозит пожизненное лишение 
свободы. На время расследования он, скорее всего, 
будет помещен в СИЗО ‒ с таким ходатайством со-
трудники СКР обратились в суд. «В ходе расследова-
ния в обязательном порядке также будут устанавли-
ваться причины и условия, которые способствовали 
совершению преступления, и будет принят комплекс 
мер по недопущению таких обстоятельств впредь. 
Также будет проверена работа органов системы про-
филактики, и при наличии оснований, действиям 
или бездействию указанных должностных лиц будет 
дана правовая оценка», ‒ сказали в пресс-службе ве-
домства.
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ÊÀÍÄÈÄÀÒÛ ÎÏÐÅÄÅËÅÍÛ.  
ÑËÎÂÎ ÇÀ ÌÎËÎÄÅÆÜÞ!

29 марта 2019 года пройдут выборы 
нового состава Ирбитского городско-
го молодежного совета. Голосование 
пройдет в ограниченное время с 14.00 
до 16.00. 

Для проведения процедуры голосо-
вания сформировано 8 избирательных 
участков, которые разместятся в шко-
лах №№ 9, 10 ,13, 18, а также в ИМТ, 
ИГК, СОМК, ИПТ. 

Учащиеся школы № 1 идут на изби-
рательный участок в ИМТ; школа № 3 
– избирательный участок в ИГК; школа 
№ 5 – избирательный участок школа № 
9; школа № 8 – избирательный участок 
школа № 18. Работающая молод жь, 
желающая принять участие в выборах, 
может проголосовать на любом избира-
тельном участке. 

19 марта завершилась процедура вы-
движения кандидатов в члены совета. 
Ирбитской городской молодежной из-
бирательной комиссией зарегистриро-
вано 18 кандидатов. 

Болотова Ирина Евгеньевна, 1995 
года рождения, высшее образование, 
преподаватель МАОУ «Средняя обще-
образовательная школа № 13», самовы-
движение; 

Степанов Данил Викторович, 
2004 года рождения, учащийся МАОУ 
«Средняя общеобразовательная школа 
№ 10», самовыдвижение; 

Панкратьева Александра Алек-
сеевна, 2003 года рождения, учащаяся 
МАОУ «Средняя общеобразовательная 
школа № 13», член Ирбитского город-
ского молодежного совета, самовыдви-
жение; 

Мясников Егор Владимирович, 
2003 года рождения, учащийся МАОУ 
«Средняя общеобразовательная школа 
№ 9», самовыдвижение; 

Завьялов Руслан Дмитриевич, 
2002 года рождения, учащийся ГАПОУ 
СО «Ирбитский мотоциклетный техни-
кум», самовыдвижение; 

Васильев Лев Станиславович, 
2003 года рождения, учащийся МАОУ 
«Средняя общеобразовательная школа 
№ 9», член Ирбитского городского мо-
лодежного совета, самовыдвижение; 

Игнатова Валерия Андреевна, 2003 
года рождения, учащаяся МАОУ «Средняя 
общеобразовательная школа № 10», само-
выдвижение; 

Баталов Владимир Андреевич, 
1991 года рождения, менеджер ИП Че-

кушин, выдвинут Свердловским реги-
ональным отделением Либерально-Де-
мократической партии России; 

Гаврина Валентина Алексеевна, 
2002 года рождения, учащаяся ГБПОУ 
СО «Ирбитский гуманитарный кол-
ледж», самовыдвижение;

 Никитина Александра Алексан-
дровна, 2002 года рождения, учащаяся 
МАОУ «Средняя общеобразовательная 
школа № 9», самовыдвижение; 

Никитина Валерия Андреевна, 
2002 года рождения, учащаяся МАОУ 
«Средняя общеобразовательная школа 
№ 9», самовыдвижение; 

Соловьев Данил Максимович, 
2003 года рождения, учащийся МБОУ 
«Средняя общеобразовательная школа 
№ 8», самовыдвижение; 

Боровинских Матвей Юрьевич, 
2002 года рождения, учащийся ГБПОУ 
СО «Ирбитский гуманитарный кол-
ледж»; 

Смердова Наталья Михайловна, 
1994 года рождения, образование выс-
шее, в 2017 году закончила УрФУ, спе-
циальность «Финансы и кредит», место 
работы ООО «Орбита», выдвинута ра-
бочим коллективом ООО «Орбита»; 

Федоров Никита Николаевич, 
1999 года рождения, образование нео-
конченное среднее специальное, место 
работы ООО «ПКФ» ПТС, водитель-
эспедитор, выдвинут Свердловским ре-
гиональным отделением Либерально-
Демократической партии России; 

Сосновских Станислав Сергее-
вич, 1992 года рождения, место рабо-
ты – политическая деятельность, член 
МИКСО, выдвинут Свердловским ре-
гиональным отделением Либерально-
Демократической партии России; 

Рытиков Роберт Вячеславович, 
1990 года рождения, образование сред-
нее специальное, место работы – ООО 
«МПО-Стиль Плюс», директор, выдви-
нут Свердловским региональным отде-
лением Либерально-Демократической 
партии России; 

Сосновских Мария Борисов-
на, 1995 года рождения, образование 
среднее специальное - ГБОУ СПО 
«СОМК», место работы - ООО «Омега 
Плюс «Клиника семейной медицины», 
медицинская сестра, выдвинута Сверд-
ловским региональным отделением 
Либерально-Демократической партии 
России. 
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– К слову, о туризме. Ир-
бит известен за пределами 
Свердловской области благо-
даря купеческой архитекту-
ре, но приезжающих в ваш 
город людей удручает состо-
яние особняков, а в новостях 
время от времени появляют-
ся сообщения о разрушении 
того или иного памятника. 
Почему же дома, создающие 
уникальный облик города, в 
таком состоянии?

– Основная масса домов 
была построена в середине XIX 
века после того, как большой 
пожар уничтожил деревянный 
город. Новые каменные дома 
строились без фундаментов, к 
тому же из трепельного кир-
пича, который под воздействи-
ем воды начинает крошиться. 
Из-за отсутствия нормальной 
дренажной системы вода стала 
проникать в подвалы и разру-
шать дома. Поэтому для того, 
чтобы сохранить постройки, 
нам нужна новая система лив-
невых канализаций. Из област-
ного бюджета нам выделено 24 
млн рублей на разработку про-
екта такой системы в северной 
части города. Помимо непо-
средственно самих ливневок 
проект предполагает локаль-
ные очистные сооружения.

– А как планируется вос-
станавливать сами дома?

– В 2016 году губернатор 
Евгений Куйвашев дал соот-
ветствующее поручение, над 
выполнением которого мы ра-
ботаем. Наш город является 
своего рода первопроходцем. 
Еще ни в одном муниципали-
тете Свердловской области не 
велся ремонт сразу нескольких 
многоквартирных домов, явля-
ющихся объектами культурно-
го наследия. В настоящее вре-
мя мы восстанавливаем шесть 
домов по улицам Ленина, Во-
лодарского и Карла Либкнехта. 
В их числе дом № 4 по улице 
Ленина, считающийся жемчу-
жиной ирбитской архитектуры.

– Когда планируется за-
вершить данные работы?

– По условиям муниципаль-
ного контракта, работы долж-
ны были быть выполнены еще 
в ноябре прошлого года, но в 
силу ряда причин в настоящее 
время выполнение контракта 
продолжается. Однако фасад-
ные и кровельные работы уже 
завершены. В настоящее время 
подрядчик приводит в порядок 
внутренние коммуникации. 
Уверен, что работы будут за-
вершены в самое ближайшее 
время. Помимо тех домов, ко-
торые я назвал, подготовлены 
проекты еще по восьми домам 
на улицах Кирова, Коммуны, 
Красногвардейской, Ленина, 
Революции и Советской.

– Сколько всего объектов 
культурного наследия насчи-
тывается в Ирбите и все ли 

они являются жилыми поме-
щениями?

– Всего у нас в городе 84 
объекта культурного насле-
дия, которые имеют разных 
собственников и разный функ-
ционал. Есть объекты, находя-
щиеся в федеральной собствен-
ности, как например здание 
пенсионного фонда, есть объ-
екты, принадлежащие регио-
нальной казне, а также нахо-
дящиеся в муниципальной и 
частной собственности. В чис-
ле памятников – Пассаж, уни-
кальное сооружение не только 
с архитектурной, но и с инже-
нерной точки зрения благодаря 
системе отопления. Напротив 
располагается начальная шко-
ла. В настоящее время износ 
здания составляет 50 %. По по-
ручению заместителя губерна-
тора Павла Крекова выделено 
девять миллионов на разработ-
ку проектной документации 
для ремонта.

– А как быть с домами, 
которые не являются объек-
тами культурного наследия? 
Есть ли у их жильцов шансы 
на улучшение бытовых усло-
вий?

– На сегодняшний день у 
нас 32 дома признаны аварий-
ными, соответственно, их надо 
расселять. Мы подали заявку 
в федеральное Министерство 
строительства и ЖКХ, однако 
в настоящее время реализуется 
программа по расселению до-
мов, которые были признаны 
аварийными до 1 января 2017 
года, а таких домов у нас все-
го 11. Поскольку необходимого 
муниципального жилищного 
фонда для расселения аварий-
ных домов у нас пока нет, мы 
вновь обратились за помощью 
к губернатору. Евгений Влади-
мирович дал поручение до 1 
апреля 2019 года спроектиро-
вать жилищный комплекс для 
этих нужд на улице Маршала 
Жукова, а Минфину – выделить 
на 2020 год средства на строи-
тельство. Речь идет о сумме по-
рядка 270 млн рублей.

– Не потеряет ли Ирбит 
свой исторический облик в 
случае сноса аварийных до-
мов?

– Нет, на их месте мы будем 
строить дома в том же архитек-
турном стиле, и они органично 
впишутся в исторически сло-
жившийся городской пейзаж.

– Как обстоит дело с благо-
устройством общественных 
пространств?

– В этом году мы намерены 
реализовать первый этап благо-
устройства главной торговой 
площади города, в рамках кото-
рого приведем в порядок сквер 
возле памятника Екатерине II. К 
следующей Ирбитской ярмарке 
планируется полностью рекон-
струировать площадь. Также в 
рамках реализации поручения 

губернатора приведем в поря-
док аллею Мотозаводцев: уста-
новим скамейки и освещение, а 
также произведем озеленение. 
Аллея упирается в ДК Костеви-
ча, где мы планируем отремон-
тировать фасад, сохранив моза-
ику, выполненную известным 
художником Мишей Брусилов-
ским. Ну и отдельно хотелось 
бы отметить торжественные 
мероприятия, которые пройдут 
в этом году по случаю 25-летия 
открытия памятника маршалу 
Георгию Жукову. Наш город, к 
слову, стал первым, в котором 
появился памятник великому 
полководцу.

– Вопрос, который волну-
ет жителей любого города – 
дороги. Как обстоит дело с их 
ремонтом в Ирбите?

– Согласно постановлению 
правительства Свердловской 
области, нам будет выделено 
94 млн рублей на капитальный 
ремонт дорог по улицам Алек-
сандра Матросова и Свободы, 
которые являются транзитны-
ми магистралями. Мы сейчас 
занимаемся проектированием. 
Здесь есть некоторые трудно-
сти, связанные с двумя дома-
ми, признанными объектами 
культурного наследия. Данный 
статус налагает на нас допол-
нительные обязательства. Не-
обходимо перед проведением 
ремонта провести археологиче-
ские исследования для выявле-
ния культурных слоев в грунте. 
Без этого госэкспертиза не про-
пустит проект. Здесь нам обе-
щали помочь в НПЦ по охране 
и использованию памятников 
истории и культуры Свердлов-
ской области. На следующий 
год мы планируем заявлять на 
областное финансирование 
проект ремонта моста на доро-
ге в сторону Алапаевска.

– В прошлом году в Ир-
бите состоялось долгождан-
ное открытие обновленного 
стадиона «Юность». Многие 
жители также ждут появле-
ние бассейна. Есть ли шансы 
на его открытие в ближайшее 
время?

– Мы пытались добиться 
федерального финансирования 
на его проектирование и строи-
тельство, но, к сожалению, по-
пасть в соответствующую про-
грамму нам не удалось. Однако 
мы не отказываемся от планов, 
поскольку бассейн городу, 
безусловно, нужен. Хотел бы 
также отметить, что развитие 
спортивной инфраструктуры 
в нашем городе осуществля-
ется, в том числе, и благода-
ря частным инициативам. На 
средства инвестора в Ирбите 
появилась новая лыжная база. 
В свое время мотоциклетный 
завод построил в городе круп-
ную биатлонно-лыжную базу, 
на которой проводились сорев-
нования не только областного, 

но и республиканского уровня. 
В последние десятилетия она 
пришла в упадок и была прак-
тически полностью разруше-
на. Однако новый собственник 
вложил в восстановление базы 
более десяти миллионов ру-
блей, и сегодня данный спор-
тивный объект очень востре-
бован горожанами. Со своей 
стороны мы сделали освещен-
ную трассу, чтобы люди могли 
кататься на лыжах не только в 
выходные дни, но и в будни по-
сле работы.

– Как известно, 2019 год 
объявлен годом театра. Пла-
нируются ли в связи с этим 
какие-то мероприятия?

– Нынешним летом у нас 
пройдет очередной фестиваль 
«Ирбитские подмостки», на 
который мы ждем труппы дра-
матических и кукольных теа-
тров не только Свердловской 
области, но и других регионов. 
Кстати, наш драматический 
театр является старейшим на 
Урале: нынешний сезон уже 
173-й по счету. По решению об-
ластных властей на разработку 
проекта реставрации выделе-
но 18 млн рублей. Кроме того, 
мы заявляемся в федеральную 
программу, чтобы получить со-
финансирование на световое и 
звуковое оборудование.

– В прошлом году воз-
ник скандал из-за того, что 
отделом имущественных и 
земельных отношений ру-
ководила Ольга Ожиганова, 
освобожденная от уголовной 
ответственности по нереаби-
литирующим основаниям. 
Работает ли она в настоящее 
время в мэрии?

– Нам пришлось разорвать с 
Ольгой Ожигановой трудовые 
отношения. Комментировать 
действия следственных орга-
нов и суда я не буду, но могу 
отметить, что это опытный ра-
ботник, а у нас нехватка кадров 
– одна из главных проблем. Тем 
не менее, мы не могли не ис-
полнить решение суда.

– Одной из самых обсуж-
даемых тем нового года стала 
«мусорная реформа». Во мно-
гих муниципалитетах Сверд-
ловской области она привела 
к росту недовольства населе-
ния. В Ирбите же создается 
впечатление, что такого нет. 
С чем это связано?

– Это связано в том чис-
ле с той работой, которую мы 
проводили в течение послед-
них лет: закупили технику для 
МУП «Благоустройство» почти 
на 12 млн рублей. Кроме того, 
мы проводим работу по благо-
устройству мусорных площа-
док. В прошлом году приобре-
ли 30 новых евроконтейнеров. 
В этом году планируется при-
обрести еще 80.

– Жители Ирбита доволь-
но часто жалуются на про-

блемы с водоснабжением. 
Почему городу не хватает чи-
стой воды?

– Основной источник во-
доснабжения – Бердюгинское 
подземное месторождение, 
расположенное возле хутора 
Володино. Несмотря на то, что 
объемы воды там достаточные, 
она поступает по единственно-
му водоводу диаметром всего 
500 миллиметров. Таких мощ-
ностей для того, чтобы обе-
спечить водой и Ирбит, и часть 
Ирбитского муниципального 
образования, недостаточно. 
Недавно я докладывал об этой 
ситуации на областном совете 
безопасности. Нам пошли на-
встречу и выделили более 19 
млн рублей на проектирование 
второй ветки водовода.

– В 2017 году во время пря-
мой линии президента Рос-
сии жители Ирбита жалова-
лись на состояние очистных 
сооружений. Как решается 
данный вопрос?

– В прошлом году проект 
был направлен на государ-
ственную экспертизу, но по 
нему возник ряд замечаний. В 
настоящее время проект дора-
батывается. После прохожде-
ния госэкспертизы будем заяв-
ляться в областную программу. 
Тот факт, что на ситуацию об-
ратил внимание президент, 
дает нам дополнительную уве-
ренность в том, что задуманное 
удастся воплотить.

– Судя по новостным свод-
кам и публикациям в соцсе-
тях, в Ирбите есть проблемы 
и с канализацией. Действи-
тельно ли ситуация такая тя-
желая?

– За последние годы канали-
зационные трубы действитель-
но засорились, что и является 
причиной переполнения кана-
лизации во время дождей. Все 
упирается в отсутствие техни-
ки. Для устранения недавней 
аварии нам пришлось арендо-
вать спецтехнику из Екатерин-
бурга. В ближайшее время мы 
планируем приобрести кана-
лопромывочную машину, что-
бы прочистить коллекторы. В 
целом, ситуация в городском 
хозяйстве, как и, наверное, в 
любом другом муниципали-
тете, непростая, но решаемая. 
По всем вопросам у нас есть 
понимание, что делать, мы на-
ходимся в постоянном взаи-
модействии с профильными 
министерствами. Думаю, с 
той поддержкой, которую нам 
оказывает областное Прави-
тельство и лично губернатор 
Евгений Куйвашев, мы можем 
сделать многое. Будем рабо-
тать, чтобы оправдать надежды 
жителей города и доверие гла-
вы региона.

Владимир Кусков
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Â ÑÒÐÀÍÅ ×ÓÄÅÑ
Вы верите в чудеса? Ну и на-

прасно! На днях у меня и других 
ирбитчан была возможность убе-
диться, что чудеса в нашем мире 
случаются. А помог в этом концерт 
«Алиса в стране чудес», представ-
ленный цирковой студией «ЦИР-
ЦЕЯ» по случаю своего 5-летия. 
Каждый номер этого представления 
был чудом акробатики, эквилибра и 
даже ставил под сомнения законы 
анатомии. Гибкость артистов за-
ставляла удивляться и сомневаться, 
есть ли у них скелет.

А родители юных циркачей вспо-
минали, что ещ  совсем недавно 
они пришли в студию совсем неуме-
хами, но имея огромное желание 
всему научиться.

- А это самое главное - хотеть на-
учится, - считает руководитель цир-
ковой студии «ЦИРЦЕЯ» Надежда 
Николаевна Захарова. И основными 

качествами, необходимыми настоя-
щему артисту, считает трудолюбие, 
терпение и артистизм.

Именно в «ЦИРЦЕЕ» наш л 
свое место Демьян Неустроев, един-
ственный мальчик в составе коллек-
тива. Он говорит, что именно цирк 
имеет прекрасное сочетание спорта, 
праздника и науки. Вы удивились? 
А Демьян пояснил, что математика 
ему помогает посчитать направле-
ние движения предметов при жон-
глировании. А ещ  цирк затягивает. 
И несколько ребят, пришедших в 
студию 2-3 года назад, уже тв рдо 
решили поступать учиться в цирко-
вой училище и связать свою жизнь 
с цирком.

Чудеса в нашей жизни бывают, 
пусть и это случится.

Сергей Зверев,
пресс-центр «Стриж», ЦДТ

ÁÈÁËÈÎÊÀÔÅ, ÑÒÀÐÛÅ ÄÐÓÇÜß
Всемирный день поэзии был 

отмечен в Ирбите работой Би-
блиокафе. В его меню значились 
стихи таких прекрасных поэтов, 
как Борис Пастернак, Анна Ах-
матова, Владимир Маяковский. В 
исполнении студентов мототехни-
кума они прозвучали очень живо 
и современно.

А также посетители Библиокафе 
почтили память ирбитского поэта 
Валерия Яковлевич Дергачева. По 
словам ведущей Елены Анатольев-
ны Зверевой, в творчестве Дерга-
чева можно найти стихотворение 
на любую тему, получить поддерж-
ку в сложной ситуации. Его стихи 
были прямым отражением самого 
поэта. Мне посчастливилось однаж-
ды брать у него интервью, и после 
разговора он дал мне номер своего 
телефона, сказав: «Звони запро-
сто, обращайся, если будут какие-

то проблемы». Близко знавшие его 
люди говорят, что неравнодушие, 
чуткость были отличительными 
чертами Валерия Яковлевича.

А ещ  поэт старался успеть за-
печатлеть в стихах все окружаю-
щее, происходящие события, по-
этому, по воспоминаниям вдовы, 
Елены Леонидовны, он всегда хо-
дил с записными книжечками и мог 
начать писать в любом месте и в 
любое время, хоть во время огород-
ных работ. 

Как заметил лауреат Акуловской 
премии 2018 года Валентин Алек-
сандрович Живулин, теперь насту-
пило время нам сохранять память 
об этом человеке и значительных 
литературных событиях Ирбита. Он 
предложил составить и издать кни-
гу воспоминаний о Дергачеве. Е  
соавтором может стать любой жела-
ющий. 

Екатерина ПОСТНИКОВА,  
пресс-центр «Стриж» ЦДТ

ÌÎÒÎÑÏÎÐÒ ÊÀÊ ÄÂÈÃÀÒÅËÜ ÒÓÐÈÇÌÀ
В Ирбите подписано соглашение 

о сотрудничестве между городом и 
региональным министерством физ-
культуры и спорта, которое подпи-
сали недавно избранный глава Ни-
колай Юдин и советник спортивного 
министра Сергей Щербинин.

Ирбит – культовое место для отече-
ственного мотоспорта. Собственно, на 
местном мотоциклетном заводе он в 
сво  время и зарождался. Летопись ве-
д т сво  начало с военных лет, когда на 
Урал был эвакуирован мотоциклетный 
завод из Москвы, тогда же в Ирбит при-
ехал испытатель Борис Зефиров, о роли 
которого в этой истории лучше всего 
говорит его прозвище – «Мотопапа». 
В эти дни как раз отмечается 75-летие 
местного мотоспорта. Именно в Ирбите 
получили пут вку в большую спортив-
ную жизнь многие зв зды, в том числе 
мастера спорта международного класса 
Сергей и Евгений Щербинины, Сергей 
Сосновских, Сергей Зырянов, Сергей 
Лыжин. Чемпионами Советского Со-
юза в разные годы были более пятиде-
сяти ирбитчан. Но с падением произ-
водства на заводе Ирбит по большому 
сч ту если и присутствовал на карте 
мотоспорта, то скорее номинально.

Новый глава Ирбита Николай Юдин, 

заступивший на этот пост в сентябре 
прошлого года, решил вернуть мото-
спорту былой престиж.

– Да, мотоспорт в Ирбите сейчас 
скорее м ртв, чем жив, но мы хотим с 
помощью областного Центра спортив-
ной подготовки по техническим видам 
спорта вывести его на иной уровень, – 
рассказал Николай Юдин корреспон-

денту «Областной газеты». – Мы хотим 
провести в городе в 2021 году этап чем-
пионата мира по мотокроссу. Ирбит – 
единственный город на территории 
бывшего Советского Союза, где произ-
водят тяж лые мотоциклы с коляской. 
Скажу честно, цель у нас достаточно 
меркантильная – развивать событийный 
спортивный туризм. Я сам видел, что в 

Каменск-Уральский во время такого же 
этапа Кубка мира до 20 тысяч туристов 
в день приезжало. Вот и мы хотим, что-
бы люди приехали к нам на день-два, 
дали заработать нашим гостиницам, 
общепиту, дали импульс в развитии на-
шего малого и среднего бизнеса.

Уже в этом году на проведение эта-
па открытого чемпионата России реги-
ональное министерство инвестиций и 
развития выделило Ирбиту 500 тысяч 
рублей. Здесь ждут не только россиян, 
но и гонщиков из Латвии, Нидерландов, 
а также инспекторов Международной 
федерации, которые оценили бы суще-
ствующую трассу.

В 2021 году Ирбит готовится отме-
тить 390-летие. К этой дате ид т серь з-
ная модернизация, в том числе и спор-
тивной инфраструктуры. 

Напомним, что новый ирбитский 
градоначальник в прошлом профес-
сиональный футболист, в том числе в 
1998 году сыграл 14 матчей за екате-
ринбургский «Уралмаш» (забил два 
мяча). Кроме того, Николай Юдин был 
капитаном сборной России, которая в 
2003 году в Барселоне выиграла чемпи-
онат мира среди полицейских и пожар-
ных.

«Областная газета»

спорт-кУрьер

Мини-футбол
С 18 по 20 марта в спорткомплексе «Юность» 

прошло Первенство города Ирбита по мини-
футболу среди юношей в рамках Спартакиады 
учебных заведений МО город Ирбит. По итогам 
соревнований победителем стали юноши Ирбит-
ского гуманитарного колледжа, на втором месте 
команда Ирбитского мотоциклетного техникума, 
бронзовые медали у юношей Ирбитского политех-
никума. Лучшим нападающим турнира стал Лео-
нид Сосновских (команда Ирбитского мотоциклет-
ного техникума), лучшим защитником признан 
Роман Буньков (команда Ирбитского политехнику-
ма), лучший вратарь Дмитрий Никитин и лучший 
игрок Евгений Струин из команды победителя тур-
нира Ирбитского гуманитарного колледжа.




